
     指定管理者　株式会社図書館流通センター

    「茂原市立図書館についてのアンケート」 集計

令和7年 6月

   茂原市立図書館



　　　　　　１．アンケートの目的

　　　　　　　　　今後の施設管理運営に市民の意見等を集約し、検証、反映させるため実施した。

　　　　　　２．アンケートの対象者

  　　　　　　　　茂原市立図書館の利用者。

　　　　　　３．アンケートの方法

    　　　　　 茂原市立図書館ウェブサイトにアンケートフォームを設置。

　　　　　　４．実施期間

 　　　　　　　　 令和7年5月15日（木）から令和7年6月15日（日）まで

　　　　　　５．回収件数

119 件

  

　　　　　　６．実施主体

 　　　　　　　 　本アンケートは、茂原市教育委員会生涯学習課と、茂原市立図書館指定管理者

　　　　　　　　　株式会社図書館流通センターが共同で行った。

令和7年6月

茂原市立図書館 指定管理者

株式会社図書館流通センター

「茂原市立図書館についてのアンケート」集計

　　　　   　頂戴しました御意見、御要望を参考にさせていただき、今後の運営に反映させていきます。
　　　　　   今後ともよろしくお願い申しあげます。

アンケート実施の概要

　　　　　   「茂原市立図書館についてのアンケート」に御協力いただき、ありがとうございました。
　　　　　    その集計結果を公表いたします。

2 ページ



回収場所 図書館

参加件数 119

（１）　あなたの性別・年齢は

        性別

性別 回答数 割合

男性 39 33%

女性 79 66%

その他 0 0%

回答しない 1 1%

合計 119 100%

       年齢

年代 回答数 割合

①10歳代 3 3%

②20歳代 7 6%

③30歳代 28 24%

④40歳代 25 21%

⑤50歳代 20 17%

⑥60歳代 24 20%

⑦70歳代 7 6%

⑧80歳以上 4 3%

回答しない 1 1%

合計 119 100%

（２）　あなたのお住まいは

居住地域 回答数 割合 居住地域 回答数 割合

①茂原市 105 88% 茂原市 105 88%

②一宮町 1 1% 長生郡計 5 4%

③睦沢町 1 1% 拡大地域計 6 5%

④長生村 1 1% その他 3 3%

⑤白子町 1 1% 無回答 0 0%

⑥長柄町 1 1% 合計 119 100%

⑦長南町 0 0%

     長生郡計 5 4% ※その他の回答内容

⑧市原市 1 1% 千葉市：２

⑨勝浦市 0 0% 東金市

⑩いすみ市 3 3%

⑪大多喜町 2 2%

⑫御宿町 0 0%

　　拡大地域計 6 5%

⑬その他 3 3%

無回答 0 0%

合計 119 100%

    「茂原市立図書館についてのアンケート」集計

＊ 割合（%）は項目ごとに小数点以下を四捨五入しているので、
    合計は実際に100％にならない場合もありますが、100％と
    記載しています。

①10歳代, 3%

②20歳代, 6%

③30歳代, 24%

④40歳代, 21%
⑤50歳代, 17%

⑥60歳代, 20%

⑦70歳代,
6%

⑧80歳以上, 3%

回答しない, 1%年齢

男性, 33%

女性, 66%

その他, 0% 回答しない, 1%
性別

男性 女性 その他 回答しない

3 ページ



茂原市内内訳

大字名 回答数 割合

内長谷 1 1%

大芝 2 2%

上永吉 2 2%

上林 2 2%

木崎 2 2%

国府関 1 1%

腰当 1 1%

小林 6 6%

柴名 1 1%

渋谷 1 1%

下永吉 8 8%

千町 1 1%

高師 14 13%

千代田町 1 1%

東郷 5 5%

東部台 3 3%

長尾 2 2%

中の島町 1 1%

七渡 1 1%

萩原町 2 2%

東茂原 4 4%

法目 2 2%

早野 6 6%

早野新田 1 1%

本小轡 1 1%

本納 4 4%

町保 2 2%

緑ケ丘 8 8%

南吉田 1 1%

箕輪 1 1%

茂原 7 7%

山崎 1 1%

八幡原 1 1%

ゆたか 1 1%

弓渡 1 1%

鷲巣 2 2%

その他 5 5%

合計 105 100%

4 ページ



（5）茂原市立図書館までの交通手段
※複数回答

頻度 回答数 割合

①徒歩 25 15%

②自転車 31 19%

③バイク 1 1%

④自動車 95 58%

⑤バス 10 6%

⑥電車 2 1%

その他 0 0%

合計 164 100%

（６）茂原市立図書館を利用する目的は何ですか？
※複数回答

回答数 割合

本・雑誌を借りる 110 40%

ＣＤやＤＶＤを借りる 18 7%

館内で本や雑誌、新聞等を読む 46 17%

仕事・趣味等の調べ物 36 13%

ショート託児サービスの利用 2 1%

図書館主催イベントへの参加 11 4%

ティーンズコーナーの利用 4 1%

学習席・学習室の利用 19 7%

ライフ＆カルチャーコーナーの利用 1 0%

展示コーナーの利用 2 1%

本の除菌機の利用 7 3%

リサイクルコーナーの利用 7 3%

大活字本の利用 1 0%

茂原市電子図書館の利用 8 3%

合計 272 100%

①徒歩 15%

②自転車 19%

③バイク 1%④自動車 58%

⑤バス 6%

⑥電車
1%

その他 0%

図書館への交通手段は

何を利用していますか。

本・雑誌を借りる 40%

ＣＤやＤＶＤを借りる 7%

館内で本や雑誌、新聞等を読む 17%

仕事・趣味等の調べ物 13%

ショート託児サービスの利用

1%

図書館主催イベントへの参加

4%

ティーンズコーナーの利用 1%

学習席・学習室の利用

7%

ライフ＆カルチャーコーナーの利用 0%

展示コーナーの利用 1%

本の除菌機の利用 3%

リサイクルコーナーの利用 3% 大活字本の利用

0%
茂原市電子図書館の利用

3%

茂原市立図書館を利用する目的は何ですか？
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（７）茂原市立図書館を利用する理由は何ですか？

※複数回答

回答数 割合

本が探しやすい 22 6%

本の種類が多く・数も多い 53 14%

蔵書構成が良い 13 4%

雑誌の種類が多い 14 4%

新聞の種類が多い 5 1%

ＣＤ・ＤＶＤが多い 9 2%

展示コーナーが充実している 7 2%

スタッフの対応が良い 24 7%

館内の雰囲気が良い 39 11%

アスモでの用事のついでに利用できる 62 17%

自宅や職場から近い 25 7%

図書館までの交通の便が良い 13 4%

駐車場が利用しやすい 50 14%

開館時間の都合が良い 13 4%

図書返却ポストがある 10 3%

電子図書館が利用できる 8 2%

合計 367 100%

本が探しやすい

6%

本の種類が多く・数も多い

14%

蔵書構成が良い

4%

雑誌の種類が多い

4%

新聞の種類が多い

1%

ＣＤ・ＤＶＤが多い
2%

展示コーナーが充実している

2%

スタッフの対応が良い

7%

館内の雰囲気が良い

11%

アスモでの用事のついでに利用できる

17%

自宅や職場から近い

7%

図書館までの交通の便が良い

4%

駐車場が利用しやすい
14%

開館時間の都合が良い
4%

図書返却ポストがある

3%
電子図書館が利用できる

2%

茂原市立図書館を利用する

理由は何ですか？
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（８）これからの茂原市立図書館に期待することは何ですか？ 

※複数回答

回答数 割合

本が豊富 104 27%

雑誌が豊富 31 8%

ＣＤ・ＤＶＤが豊富 23 6%

新刊書が豊富 60 15%

調べ物の相談やアドバイスの充実 18 5%

ブログ・SNS等を利用した

図書館情報の提供
15 4%

館内が静かで落ち着ける雰囲気 56 14%

子ども向けのおはなし会やイベント等

の充実 23 6%

大人向けの講座やイベント等の充実 25 6%

YouTube等の動画を使った

図書館情報の発信 5 1%

大活字本、DAISY資料などの

読書バリアフリーサービスの充実 4 1%

茂原市電子図書館の充実 25 6%

合計 389 100%

本が豊富, 27%

雑誌が豊富, 8%

ＣＤ・ＤＶＤが豊富, 6%

新刊書が豊富, 15%
調べ物の相談やアドバイスの充実, 

5%

ブログ・SNS等を利用した

図書館情報の提供, 4%

館内が静かで落ち着ける

雰囲気, 14%

子ども向けのおはなし会や

イベント等の充実, 6%

大人向けの講座やイベント等の充実, 

6%

YouTube等の動画を使った

図書館情報の発信, 1%

大活字本、DAISY資料などの

読書バリアフリーサービスの充実, 1%
茂原市電子図書館の充実, 6%

これからの茂原市立図書館に期待することは何ですか？

7 ページ



（９）茂原市立図書館の最新情報をキャッチしやすい広報媒体は何ですか？

※複数回答

回答数 割合

図書館ウェブサイト 93 43%

図書館ブログ 13 6%

図書館公式X（旧Twitter） 18 8%

図書館公式YouTubeチャンネル 6 3%

広報もばら 40 18%

茂原市公式LINE 20 9%

シティライフ 4 2%

ゆとりーと 3 1%

千葉日報ミニガイド 1 0%

Instagram 15 7%

Facebook 5 2%

合計 218 100%

図書館ウェブサイト

43%

図書館ブログ

6%図書館公式X（旧Twitter）

8%

図書館公式YouTube

チャンネル

3%

広報もばら

18%

茂原市公式LINE

9%

シティライフ
2%

ゆとりーと

1%

千葉日報ミニガイド

1%

Instagram
7%

Facebook
2%

茂原市立図書館の最新情報をキャッチしやすい広報媒体は何ですか？
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（10）　図書館のカウンター対応について

利用目的 回答数 割合

①満足している 68 57%

②やや満足している 45 38%

③やや不満である 5 4%

④不満である 1 1%

無回答 0 0%

合計 119 100%

（11）　図書館のサービス全般について

回収場所 図書館 割合

①満足している 52 44%

②やや満足している 53 45%

③やや不満である 11 9%

④不満である 3 3%

無回答 0 0%

合計 119 100%

①満足している

44%

②やや満足して

いる

45%

③やや不満である

9%

④不満である
2% 無回答…

図書館のサービス全般について

①満足している

57%②やや満足している

38%

③やや不満である
4%

④不満である
1%

無回答

0%

図書館のカウンター対応について
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（12）　茂原市立図書館へご意見、ご要望をお聞かせください。

◆ご意見のまとめ

　□資料について　　　　　　　 17 件

　□貸出・返却・予約について　　　　　　　　 6 件

　□システム・ウェブサイト　　　 5 件

　□施設・読書環境　　　　　　 15 件

　□開館日・開館時間 2 件

　□アスモへの移転について 16 件

　□その他　　　　　　　　　　 9 件

　　　　　合計 70 件

アンケート結果を参考にさせていただき、現在実施しているサービス、今後の予定について説明いたします。

　□資料について

新刊を増やして欲しい。リクエストしても手に入るまでの時間が

長過ぎる。職員の皆さんはとてもかんじがいいです。

もう少し文庫本を増やして欲しい。全体的に蔵書を増やして欲しい。

幸福の科学の書籍もぜひ置いてください。心を腐らすのではなく、心を耕す方なので。

蔵書を増やして欲しい。

自宅から離れているので、巡回図書館などでカバーして欲しい。

文庫本が全然ない。照明が暗い。

移転に伴い狭くなると聞いて、どうなるのだろうと思っていましたが、明るく、広くなった印象を受けました。椅子も随所に置いてあり、とても助かり

ます。学習机も仕切りがあり、使いやすいです。気持ち良く過ごせるよう、大切に綺麗に使いたいと思います。

書籍の購入については、少ない予算ですから、同じ本を4冊購入するのであれば、例えば、3冊と他の本1冊、あるいは2冊ずつ2種類の本購入を希望した

いです。冊数が少ないと予約が長くなることは否めませんが、同じ本を4冊も購入すると、除籍が早まるのではないか、一時的なブームで終わることも

あり、お金の使い方として勿体ないかなと思うからです。待ちたくないから同じ本を4冊でも購入して回転率をあげて欲しいと思う方もいるでしょう。

折角、アンケートを取る機会が年に何回かあるのですから、何を充実させていくのか、皆さんの考えを伺ってみたいです。

電子図書の数を増やしてほしい。

ご意見（原文まま）

話題の絵本があまりない。

もう少し揃えてもらいたい

新刊書を充実させていただきたい。

カフェを併設できると良いと思います。

サービスが最高点でないのは新刊が少ないためです。

特に法律・経済・ビジネス書は新しい情報が必要になりますので充実していただけるよう期待します。

直近の、直木賞・本屋大賞などの作家さんの本を増やしてほしい

全体的に他市と比べて蔵書が古いように感じます。予算の都合もあると思いますが、新刊購入費用の増額を希望します。

もっと新刊や話題になっている本を複数所蔵してほしい。真ん中（カウンター前）に陳列されてる本が　なんの特集なのかわかりにくい。とにかく本が

少なすぎて　茂原だから仕方ないと割り切ってます。カフカなど50人待ちは　残念でしかたない。建物がせっかく綺麗になったので、もっと利用した

くなる設備にしてほしい。

アスモの図書館開設にあたり、沢山の英語絵本の新刊を入れてくださり、ありがとうございます。しかし、思ってたのとちょっと違う感じの絵本の購入

だったので、少しがっかりしました。幼児向けの英語絵本をたくさん蔵書して欲しいです。エリックカールやビルマーティンjrとか。hello worldシリー

ズなど。幼児の英語絵本の多読向きの絵本、海外作家の簡単な英語絵本の蔵書を求めます。日本人作家のを翻訳したものよりも。英語が少なくて、５分

くらいで読める絵本がいいです！0才から6歳児くらいが簡単に親しめる英語絵本を購入して下さい。brown bear what do you see?など。

子ども向けの本をもっと増やして欲しい。人気の本ほど取扱っていない

以前より本の種類が多くなた

自己啓発に関する本の充実

図書館資料についてのご意見、ありがとうございます。資料購入予算の兼ね合いもありますので、お読みになりたい資料はぜひリク

エストをご利用ください。新刊については、毎週発行される新刊情報誌をもとに年間4000冊ほどを購入しております。また、新図書

館オープンに際してさらに4000冊を一挙に購入しました。こちらもぜひご利用ください。複本の購入についてですが、予約者数の状

況に応じて追加受け入れを判断しております。洋書につきましては、いただいたご意見を今後の洋書選書の

参考にさせていただきます。
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　□貸出・返却・予約について

　□システム・ウェブサイト

　□施設・読書環境

駅や郵便局、学校など図書館施設以外にも返却ボックスを設置してあると便利。レファレンスの利用をメールでもできるとホームページにあったが、ど

こから送るのか探せず利用を断念した。（図書館への意見要望からなのでしょうか？）

以前、市外利用者にも貸し出されていた時期は頻繁に利用していた。

１０年ほど前から市外には貸し出されなくなり、いつぞやかの台風からの浸水があって、駅前のかつて『そごう』だった建物に入ってからは非常に不便

で、その建物のときは一度も訪れていない。

この度、『アスモ』に入ったのはとても良いことだが、「そこに読みたい本がある。が、借りられない」のはやはり不便であり、既に10年は前のこと

とは言えこの一点について改悪と言わざるを得ない。

市外在住でも予約したい

・並ばずに館内返却できる仕様にしてほしい

・図書カードの電子化

リクエストがWEBで出来ると良い。今はリクエスト用紙に手書きして持参しなければならない。

DVDを入れる際の専用ケースに柔軟剤の臭いが染みついているために、利用したくないと思った。そのために、専用ケースの定期的な洗浄など、でき

るだけ臭いがない状態を維持していただきたいです。

新着のCD及びDVDはWebのどこを見れば良いのですか？

図書カードがデジタルになると便利

市外の人も借りられるのはとてもありがたいです。市外在住でも借りられる冊数が増えると嬉しいです。

カードではなくアプリで管理できると助かります。（アプリで借りている本の題名がわかる、返却日がわかるようにして欲しい）

アスモに移転してから室内が暗い

以前までは図書検索すると図書の表紙の写真が出ていたのが、とてもよかった。復活させて欲しい

以前、駅前にあったときは地域で開催されるイベントのチラシが図書館に入る前に目にとまる位置に設置されていてとても重宝していたのですが、移転

後は奥の方にボリウムダウンして申し訳程度に置かれています。

図書館ウェブサイトから検索した際の書影についてですが、現在は利用できなくなっているようです。システム会社にも確認いたし

ます。館内の検索機ですが、先日、図書館システムの会社に対応いただき、検索速度が改善されました。ぜひお試しください。新着

のCD・DVDについてですが、Web検索画面の「資料検索」→「新着検索」→「視聴覚資料」の画面からご覧いただけます。メールで

のレファレンスについてですが、図書館ウェブサイト下部にある「図書館へのご意見・ご要望フォーム」からお問い合わせくださ

い。

とにかく本が少なくて、検索をかけてもないことがほとんどで残念です

アスモの図書館の検索機が遅いです

以前は図書館に入る前の目につく場所にいろんなイベントのチラシがたくさんあって重宝していましたが、現在は必ず通る場所ではない館内の奥の方に

申し訳程度に置かれているだけです。

新館は本棚が暗くて本が探しづらい。壁際の学習席に電源がついたのは助かる。

館内の本棚周辺の照明が暗く、本を選ぶ際に目が疲れてしまいます。もう少し明るい照明にしていただきたいです。

シーンとしていると、足音や子供の音にすごく気を使うので、茂原図書館に限らず、BGMがほしいです。

本館が自宅から遠いため、普段は主に公民館を利用させていただいています。資料の返却について、開館している午後5時までしか返却できないのが少

し不便です。仕事の帰りなどに返却できるようなブックポストが、駅前や公民館などの分館の前などに設置されていると大変ありがたいです。

子供の本が一番奥なのが、防犯上気になる。

(子供を1人にさせられず、自分の本をゆっくり選べない)

千葉市は千葉そごう内に設置されているなど他自治体でも導入されているように、返却ポストを駅前に設置していただきたいです。

以前に比べて設置している椅子の座面が固いので改善を希望します。

市外の方の貸し出しについては、長生郡の他、いすみ市、大多喜町、御宿町、市原市、勝浦市にお住まいの方まで拡大してご利用い

ただけます。その他の自治体にお住まいの方は、申し訳ありませんが、館内閲覧等をご利用ください。リクエストは購入管理や借用

判断の都合上、各館設置のリクエストカードからのご依頼をお願いしております。ご面倒をおかけしますがご協力をお願いいたしま

す。
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　□開館日・開館時間

　□アスモへの移転について

図書館の施設、読書環境についてのご意見ありがとうございます。館内の照明については様々なご意見をいただいておりますので、

自治体、アスモとの今後の検討材料とさせていただきます。チラシ・パンフレットコーナーは現状の形での運用になりますが、今後

ラックを増やすなどの拡充も検討いたします。館内BGMについてですが、USENを導入しておりますので、今後曜日を限定してBGM

を流すなど試験的な運用も検討いたします。これからも皆様にとって使いやすい図書館になるよう改善を続けて参ります。

駅前、アスモと移動し、その度に図書館らしいしつらえがなくなりってしまい、図書館の空気が感じられなくなってしまっているのが残念です。親しみ

やすさだけでなく、入館時に感じるほどよい緊張感が大切と思います。何とか工夫いただければと思います。

もう一つ、検索機が減ってしまったように感じます。待たされることがありました。

・カウンターの方,声のボリューム抑えてほしいです(挨拶なども声が通った方がいいのか?)

・館内の照明の角度や暗さで、背表紙が見えづらく探しづらいです。館内の丸椅子やソファでも、自分の影ができたり読みづらくなってしまいました

・その他、ジブリ映画の小説版が読みたいです

車利用者の自分にとって駐車場近接で非常に便利になりました。

開架のレイアウトも工夫されており落ち着いた良い雰囲気となりました。

同じ場所で図書館利用と買い物（アスモ）ができタイパが良いです。

社会人にとって、遅くまでの開館時間と学習席の充実はどこの図書館にもない優位点です。

ぜひこのままサービスを維持してください。

閉館時間がはやいので、もっと長くしてください。

アスモ移転後は、イベントの音響（ダンス・歌唱等）が響き館内入口寄りがやかましい。また、全般的に案内が騒がしい（子供の走り回り、大人を含む

私語［丸テーブル席あたり）ことが目につく。

アスモに移転し、交通の面で非常に便利になり、ありがたいです。

ただ、ガラス張りのため、アスモのお客さんが目に入り、子どもは集中できない面もあるようです。

すりガラスやブラインド等、商業施設との区切りをしっかり付けていただきたいです。

茂原駅周辺で利用できる図書館、図書室がないため、総合市民センターで貸し借りができる体制を整えていただきたい。

・このアンケートの対象である「茂原市立図書館」は公民館等の図書室を含まない認識でよろしかったでしょうか？

・移転後に行きましたが、図書カードの新規作成をする会話が良く聞こえてきたように感じました。買物のついでに気軽に利用する人が増えたのなら嬉

しく思います。

・私個人としては、移転によりかなり遠くなってしまい不便になりました。東部台文化会館か駅前に返却ポストがあったらありがたいです。

ご意見いただき、ありがとうございます。開館時間についてはアスモへ移転後も現状の10時～19時を維持させていただけれ

ばと思います。開館日も変わらず、月曜、土日、祝日も開館しておりますので、皆様のご利用をお待ちしております。

年末年始のお休みや、特別整理期間などの際には、図書館ウェブサイトや館内掲示などでお知らせさせていただきます。

借りた履歴があったら良い。新しい図書館は看板の文字が小さい。配置図が全部同じでわかりずらい。置いてある向きに合わせた配置図にするべき。7

の質問の選択肢がおかしい。この中から無理やり選ばされたら正しい結果にならない。特に無しを追加するべき。

生徒のテスト期間に学習用デスクが満杯になるので、その時期だけでも増量できるようにしてあげてほしい。(せめて長テーブルだけでも)

本をカバンから出し入れする時に使える台(机)を、カウンターの近くに設置して下さい。

アスモになって遠くなり不便になりました。

駅前の図書館よりもアクセスしやすく、子どもたちが本に触れる機会が増えました。ありがとうございます。

普段、道路を隔てた住宅展示場側のアスモ駐車場から、外のエスカレーターを上がってアスモ2階入り口を経由して図書館に行くことが多いです。子連

れで図書館を利用することが多いのですが、その入り口のところに喫煙所があり、タバコの煙を子供に吸わせながらアスモに入らなければいけないのが

苦痛です。（うちの子供たちは喘息があるので、発作の誘発原因になります。）図書館は子供も多く利用する場所かと思いますので、受動喫煙のことを

考えるとあの喫煙所は廃止していただけたらと思います。他の入り口から入ればよいのかもしれませんが、アスモの駐車場は何処も混雑しているため、

遠めの駐車場にとめて、歩くのが安全なので、2階の入り口を利用しています。

アスモの喫煙所なので、図書館の都合で廃止することは難しいかと思いますが、図書館が市立という立場で考えていただき、あの場所の喫煙所の廃止を

検討していただけたら幸いです。宜しくお願いいたします。

アスモに移転してから、館内が明るく快適に過ごすことが出来て有難いことです。

館内の雰囲気も良く、茂原の文化水準も上がりそうです。

アスモに移転して欲しくなかった。駅近隣に図書館を開設して欲しかった。

アスモへの移転により図書館らしさが失われるのではないかと心配しましたが、予想以上に図書館らしい良い雰囲気で驚きました。

これは利用したくなります。
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　□その他

子どもが２週に一度絵本をかりています。新しめの本も入っていて、気に入って何度も読み聞かせをせがまれます。これからも、新しい絵本入れてもら

えると本に親しむ機会が増えていいなと思います。

申し訳ありません(おおあざ)とは何ですか？

対応スタッフが暗い。

駅前からアスモへの移転について様々なご意見をいただきありがとうございます。

アスモでのお買い物やイベントなどにあわせて来館いただくなど、皆様のライフスタイルに沿った

ご利用をいただければ幸いです。新しい図書館が皆様にとってより使いやすい図書館になるよう運営いたします。

アスモ2階入口の喫煙所については、アスモ事務局ともご意見について情報共有させていただきます。

スタンプラリーなど、子ども向けのイベントを企画してくださりありがとうございます(^^)

茂原市立図書館はアスモ内にあるのですか？駅前の図書館はどうなってますか？

曖昧で利用してないのですが今後は利用頻度が増えるので誰にでも認知されている公共施設であって欲しいです。よろしくお願いします。

館内で堂々と目立つ食べ物(パンやチョコビなど)を食べてる人がいるのにその人は注意されず、グミなどの包装されているものを食べている人は注意さ

れていました。普通は逆だと思います。トイレなどで少し席を空けただけで注意されます。3分ほどトイレで席を立っただけで紙が置かれていました。

30分以上席を空けているのに注意されてない人もいます。荷物はしっかりまとめ、邪魔にならないような形にした上で貴重品も持ち歩いています。こ

の差は何なんでしょうか。

学生なら注意しやすいとかの考えでそういう行動をとられているのでしょうか。注意をするなら年齢や性別関係なく、対応をするべきだと思います。

スタッフさんが変わったのかはしりませんが、茂原駅にあったときの図書館の方が過ごしやすかったです。

勉強スペースはコンセントや電気がついていて、勉強しやすいです。

アスモに移動になって利用しやすくなってよかったです。

新しい情報もスマホや広報誌などで発信してほしいと思います。

また夏休み期間中子ども向けのお話し会や紙芝居会など企画があってもいいと思います。

電車通勤のため便利に利用させていただいていましたが、移転してしまい気軽に利用できなくなりました。

駅前に分室があるとありがたいです。

電車通勤をしている為、駅前の図書館をよく利用していましたが、アスモに移動し、利用回数は半分以下に減りました。

おしゃれでお買い物ついでに行ける事はいいと思いますが、本の種類は少なくてもいいので駅前に小規模の分所を設けてくださったらありがたいです。

電車利用者や勤労者も、気軽に利用できる場所になると思います。

蔵書･利用時間･居心地の良さ　などに満足してます。 蔵書に無い本でもリクエスト制度があるので助かります。 💯💮

茂原駅北口側に住んでいて交通手段が自転車のみの私としては、今まで通りセブンイレブン前にブックポストがあると、より利用回数が増えるし借りる

負担がかなり軽減されるので検討してほしいです。

通勤で茂原駅をよく利用するので本の返却ボックスが茂原駅周辺(駅ナカや旧茂原そごう前等)にできると嬉しい。

カウンタースタッフの方の対応がとても親切で、毎回気持ちよく利用させて頂いております。

茂原図書館は、茂原駅前から、アスモ内へ移りましたが、落ち着いて、本を閲覧できる席が大量に増やされていて、とても利用しやすくなった、と感じ

ました。個人的には、マンガ本も読めるようにして欲しいと希望いたします。

なお、アスモ付近には、ブックオフ茂原店があって、茂原図書館がアスモに移った事で古本販売の経営が圧迫されている様に想像しています。アスモ内

茂原図書館の一部をブックオフさん店舗にして、中古本販売をしたら、図書館とブックオフの運営が両立できる様に思いますので、茂原図書館館長さん

に御検討いただきたいと要望させていただきます。
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日頃、茂原市立図書館をご利用いただきありがとうございます。館内巡回時に、館内での食事行為はスタッフが見かけ次第注意する

ようにしています。また、置き引き防止の注意喚起のためチラシを置かせていただいております。ご不快な思いをさせてしまい申し

訳ありませんが、ご理解の程お願いいたします。今後も茂原市立図書館をよろしくお願いいたします。

いつも大変お世話になっております。

リニューアルオープンに伴う準備、想像を絶するものだったかと思いますが、施設の清潔さや雰囲気、新しい本も大幅に増えて満足しています。

他館へのリクエストも頻繁にさせていただいておりますが、毎回丁寧に対応してくださって有難いです。

個人的には、こんなに素敵な図書館があるのだから、もっと本を読んでくれる人が増えたら良いなと感じています。

茂原市の財産としてこの図書館を活かし、ひとりひとりが知識を付けることで、茂原市は更に心地よい場所になるはずです。

▼以下、ご提案です。

❶共に図書館を盛り上げる為に、ユーザーとしてお手伝い出来る事があれば教えてほしいです。（本のレビューのポップを作るとか？）

我が家は、子供の興味や新聞、地域のイベントに肉付けさせるように選書&読み聞かせをしているので、それに関連する本もご提案出来ると思います。

（例：田植えの季節には、稲関連、田んぼに住む生き物、そこから生まれる日本の食事や文化、海外との違い…

どこまでも広げていけるのでキリがないですね…。笑）

スタッフさんの選書も大好きなので、ユーザーの推しコーナーがあっても楽しいかな？と妄想してます。他のママさんがリアルタイムで何を読んでいる

のか、読んだ理由は何か、気になります。コーナー新設が難しければ、SNS発信（公式LINEかInstagram）でも良いと思います。

❷乳幼児向けの絵本が割合的には少ない気がしていますが、破損のリスクを考慮して蔵書数を増やさない…的なご意向があるのでしょうか？

乳幼児の絵本は、視覚で訴える（目立つ&分かりやすい）本が多いので、デジタル世代もなんとなく気になって手に取る機会が多いかな？と思います。

 

本屋さんのように、ビジネスが絡む選書やランキングは好みではないですが、TSUTAYAの絵本ランキングや出産祝いに人気の絵本…

このあたりは、目を引くので本を手に取るキッカケとして使うのもアリかな？と思います。

❸茂原市の著名人に選書してもらう。

隈研吾さん建築の図書館へ行った際に、『隈研吾さんが幼少期に読んだ本』のコーナーがありました。ここからアイデアを得て、市長や社長さんたちに

選書してもらうのはいかがでしょう？話題性もあると思います。

❹出入口付近に新聞の切り抜きを掲示していると思いますが、その記事に関連する本を紹介するのも良いと思います。全ては本を手に取ってもらう為に

…。笑

❺リクエストと予約は別枠にしてほしい。多読ユーザーとしては、リクエスト本を待つ間にも予約機能を使いたいです。図書カードを1人2枚作れる…

のはルール的に難しいと思いますが、1人10冊（+リクエスト&予約5冊）だと足りない…。

家族の分も駆使して活用していますが、多読ユーザー向けのシステムもそのうち出てきたら嬉しいです。

❻読み聞かせの時間がとれない子育て世代と、リタイア後のご年配の方が繋がるコミュニティがあったら、楽しそうじゃない？と感じています。まずは

やってみて、そこからブラッシュアップするのが良さそうですが、図書館が運営となると壁が多いでしょうか？既に存在する組織と連携をとればスムー

ズですかね…ファミサポさんとか。

長々と恐縮です。意見を聞いてくださる場を設けてくださって、嬉しいです。今後ともよろしくお願い致します😌✨
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